

Antragsteller: SPD-Ortsverein Aachen-Ost

Betreff: Stadtbahnhaltestelle an der Elsassstrasse

Der SPD-OV Aachen Ost beantragt, dass bei der Planung der Campus- bzw. Stadtbahn von Anfang an eine feste Haltestelle an der Elsassstrasse berücksichtigt wird.

Begründung:

Im Zuständigkeitsbereich der Bezirksvertretung Mitte, d.h. dem alten Stadtgebiet von Aachen, wird der lokale Einzelhandel unzweifelhaft stark von der Innenstadt dominiert. Aufgrund der herausgehobenen Stellung der zentralen Einkaufsstadt ist eine besondere Berücksichtigung der Innenstadt logisch und nicht infrage zu stellen.

Neben der eigentlichen Innenstadtlage haben sich aber noch zwei weitere, mit eigenem Profil etablierte, Stadtteilzentren erhalten. Es handelt sich um das Kurgebiet in Burtscheid und die Elsassstrasse im Aachener Osten. Durch ihren multikulturellen Charakter zieht sie Besucher an und erfüllt eine Rolle, welche über die direkte Nahversorgung deutlich hinausgeht.

In der gegenwärtigen Planung der Campusbahn (vgl. <http://www.campusbahn-aachen.de/campusbahn-konzept/einstiegskonzept/>) ist scheinbar keine Haltestelle an der Elsassstrasse vorgesehen. Sollte dieses Einstiegskonzept realisiert werden, so ist davon auszugehen, dass der lokale Einzelhandel von der Campusbahn abgehängt wird und massiven Schaden zu erwarten hat. Da die Campusbahn in weiten Teilen den gegenwärtigen Busverkehr an dieser Hauptverkehrsader (hier treffen sich alle 2er und 5er Linien) ersetzen wird, wäre die Erreichbarkeit der Elsassstrasse massiv eingeschränkt. Erhebliche Umsatzeinbußen wären die direkte Folge.

Aus diesem Grund fordert der Ortsverein Aachen Ost einen verbindlichen Haltepunkt am Ort der gegenwärtigen Haltestelle, sollte das Campusbahn-Projekt realisiert werden.